

INVERSIÓN EN LAS APP ES DE LARGO PLAZO: SALAZAR

CNEC propone crear un banco de obras

La propuesta se suma a la creación del órgano autónomo que acelere el uso de las APP en donde la IP participe en la integración de la obra

Alejandro de la Rosa
EL ECONOMISTA

EL PRESIDENTE de la Cámara Nacional de Empresas de Consultoría (CNEC), Mario Salazar, consideró que la creación de un “amplio y detallado” banco de proyectos de infraestructura en donde pueda considerarse la opinión del sector privado ayudará a agilizar la implementación de las asociaciones público privadas (APP), frente al recorte presupuestal planteado por el gobierno federal.

Esta propuesta se suma a la de las constructoras de crear un organismo autónomo que dé prioridad a los trabajos susceptibles de ejecutar con recursos privados.

“El horizonte de planeación en México es de corto plazo, sexenal, y estas asociaciones requieren un proceso de maduración y con un horizonte de inversión a mediano y largo plazo, 20-30 años, y no de seis años”, comentó.

En entrevista, el especialista comentó que tienen una estrecha relación con el Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banoobras) para aportar su experiencia en la elaboración de un portafolio de proyectos que se pueden realizar junto con el sector privado.

“También hemos tenido un acercamiento con el titular de la



El consultor Mario Salazar se dice listo para asesorar a Banoobras en la elaboración del portafolio de obras.

FOTO: CUARTOSCURO

Dirección General de Desarrollo **Carretero**, Carlos Bussey, y en breve esperamos una reunión para hablar sobre los avances en el tema de APP”, agregó.

Salazar calificó de oportuno el cambio de visión de la administración pública respecto de la participación de la iniciativa en la construcción de infraestructura, sobre todo frente a los rezagos actuales, “porque al principio no se consideró viable” y enfrentaba el reto de que recién se había aprobado la ley y el reglamento respectivos.

CERTEZA JURÍDICA

El presidente de la CNEC explicó que regresó de Dubai, en donde participó en una reunión de la Federación Internacional de Ingenieros Consultores, y al igual que en México, la implementación de las APP no ha sido sencilla.

“De repente escuchamos que no se encuentran los fondos de inversión que requieren los proyectos viables, como en el sector de infraestructura que tiene tasas de retorno atractivas, y en otras ocasiones los fondos financieros dicen: no encontramos proyectos bien estructurados”, indicó.

Por ello, afirmó, es necesaria la participación del sector privado en la mayor parte del proceso de integración de una obra que se pretenda realizar bajo las diferentes opciones que brindan las asociaciones”.

Salazar refirió que ha escuchado a representantes de Reino Unido decir que México es un país atractivo para invertir en infraestructura, pero es fundamental que a los empresarios se les brinde certeza jurídica y APP bien estructuradas.

alejandro.delarosa@eleconomista.mx

